

## CARLOS KEGEL

### VENTA DE RELOJES POR MENOR AL PRECIO DE FÁBRICA

Calle Cánovas del Castillo (antes Génova), núm. 30

Últimas novedades en relojes de señoras y caballeros en oro, plata, acero y níquel. Todos los relojes de esta casa son de primeras fábricas del extranjero. Por su buena marcha y exactitud garantizado por un año con documento.

Taller de composuras, especialidad en relojes difíciles, cronómetros, cronógrafos, repeticiones de minutos, calendarios, etc., etc. Se transforman relojes de llave en Remontoir de todos sistemas. Instalación de relojes eléctricos desde 100 hasta 4.000 pesetas.

## EL NOTICIERO SEVILLANO

Es el periódico de mayor circulación de Andalucía  
EMBARADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

Todo lo que de esto se aparte, es prolongar un conflicto, pero no resolverlo, y tan natural parece que el conflicto se reproduzca, que hay ministros que lo esperan para dentro de breve plazo.

INCÓGNITO.

## MODAS



Las corbatas vuelven a estar de moda. La que representa el figurín adjunto se hace de terciopelo turquesa, ancha y ticsa en la parte que corresponde al cuello y toda ella orlada de aplicaciones de pasamanería. Forman delante un nudo sencillo y puede avalorarse toda la corbata con bordados de oventos y de azabaches.

## El problema antillano

El partido liberal ha llevado a cabo con la reciente publicación de los decretos de autonomía de las islas de Cuba y Puerto Rico, uno de los sucesos más trascendentales de la historia de España en el presente siglo; y lo ha resuelto, no como una transacción honrosa, entre los levantiscos hijos de la manigua y la metrópoli, pues mal puede zanjarse una cuestión de honor entre el desleal y traidor y el caballero, sino como una consecuencia lógica de sus antecedentes, de sus ideales y de su historia.

El ilustre patriótico que acudilla el partido gobernante ¿a qué ha consagrado sus talentos, sus energías y su existencia entera, mas que a encarnar, digamoslo así, a defender e implantar por último en nuestro país la libertad en toda su augusta significación, como símbolo y emblema de todo progreso, sin reticencias que demuestren cobardías, ni recelos que profanen sus virtudes?

Interponed entre los rayos solares y vuestra vista cualquier débil objeto transparente, un prisma de cristal, por ejemplo; producirá quizás maravillosas ilusiones ópticas que halagarán nuestros sentidos, pero jamás conseguireis el asombroso colorido ni la sublime intensidad de los que irradian y llegan hasta nosotros directamente del rey de los astros sin obstáculos que los modifiquen y debiliten. Así la libertad, sol purísimo y espléndido de donde emana el principio de todo derecho, de concederla, hay que hacerlo con la valentía y la nobleza que acusa la redacción del importante documento de que se trata.

¿Qué alegría mayor para un padre, que a la mayor edad del hijo querido, pasadas las calaveradas de la juventud, formada su razón, en la plenitud de la vida, con aspiraciones y anhelos dibujados en los bellísimos horizontes de lo porvenir, que entregarle su patrimonio para que lo administre, sus iniciativas frescas y lozanas para que lo mejore y su apellido para que lo ostente con orgullo, con todos los respetos, y bajo el cariñoso amparo y prudentes consejos del que guió sus pasos en la juventud?

¿Puede haber traición a tantas bondades? Ni por un momento considero a los que empuñan sus armas contra la noble España como tales hijos; son degenerados, merecedores solo del desprecio, pues aun concediéndoles todas las autonomías y libertades posibles, seguirán siendo discolos y soberbios, y por consiguiente, no para ellos, incapaces de comprender sus beneficios, se ha hecho el precioso legado de reconocerse la capacidad suficiente para gobernarse, con idéntica soberanía que sus hermanos de la Península. ¿Y hay españoles que abriguen temores? ¿De qué? ¿Qué divisa pueden señalar los insulares que sea mas hermosa que la gualda y roja? ¿Qué blasones mas gloriosos y linajados

que los que campean en el escudo de los Reyes Católicos, a que tienen derecho todos los españoles?

¿En qué libro pueden leer el Código del honor, si de bien nacidos y nobles se percatan, que les muestre nombres tan venerandos y hechos tan heroicos, cuyos ecos aun se perciben a través de los siglos, que en el libro de la Historia de España? ¿Ni qué títulos podrán ellos ostentar que mas se honren, que llamarse siempre ESPAÑOLES?

F. OBRERO GOMEZ.

## Noticias locales

Por causas ajenas a su voluntad no podrá dar su anunciada conferencia en el Ateneo esta noche el notable literato don Francisco Rodríguez Marín, cuya conferencia ha quedado aplazada para el sábado 11 próximo.

A principios de la semana entrante ocupará la cátedra de este centro el distinguido abogado don Carlos Cañal.

El próximo lunes llegará a Sevilla el conde de Castillas de Velasco, acompañando a su distinguida familia. El alcalde del Arabal, don José Benjumea y Zayas ha significado personalmente su adhesión a la política que representa en esta provincia el señor Sanchez Bedoya. Los elementos que en dicho pueblo siguen al señor Benjumea han hecho manifestaciones en igual sentido.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)  
**Telegramas extranjeros**  
Lo de la Bohemia

París 3, 10 n. Los últimos telegramas de Praga dicen que la agitación continúa a pesar del estado de sitio. El pueblo de Smichow se ha sublevado en masa. Proclamarse en él la ley marcial. Al dirigirse los amotinados a la Sinagoga para destruirla la tropa hizo fuego, resultando muchos heridos. Se han practicado noventa detenciones. Algunos de los detenidos serán fusilados.

## Telegramas nacionales

Los filibusteros  
Madrid 3, 3 15 t. (Urgente.) (Retrasado.) Telegraman de Washington diciendo que los filibusteros se proponen recoger y publicar las opiniones de los senadores jingoistas, para contrarrestar la impresión favorable a la autonomía de las Antillas, producida por las manifestaciones de Mr. Mac-Kinley.

## El crimen misterioso

Bilbao 3, 4 55 t. (Urgente.) (Retrasado.) Sigue envuelto en el misterio el suceso referente al cadáver aparecido en una alcantarilla de la calle particular de Solaequi.

Es creencia general la de que la mujer cuyos restos aparecieron en estado de descomposición murió violentamente. El juzgado continúa practicando diligencias para el esclarecimiento de los hechos. Hoy se personó en la casa calle García Salazar, en donde habitaba Rosa Urregochea, reconociendo lo muebles. Los vecinos declararon que Rosa desapareció sin despedirse. Añadieron que en varias ocasiones la oyeron censurar a su esposo por haberla abandonado.

Al juzgado se ha presentado una persona que ha regresado de la República Argentina, manifestando que había conocido en Buenos Aires a Rosa, la mujer desaparecida.

La familia pretende que venga a Bilbao. Se ha entregado al jefe del laboratorio, para su desinfección, el delantal, el pañuelo y las ropas halladas separadas del cadáver. He visitado el despacho del juez, quien me ha dicho que no podía comunicarme detalles del hecho.

El juez añadió: —Trabajamos mucho; ya lo ve usted. Espero esclarecer este suceso. El médico ha ampliado el informe pericial.

Ha intervenido en el asunto el fiscal de esta Audiencia. Esta noche se cumplen las setenta y dos horas que la ley de Enjuiciamiento criminal señala para la libertad o procesamiento del detenido.

Muéstrase viva curiosidad por saber el auto que dictará el juzgado. Es imposible anticipar creencia de ningún género. — Echatavery.

## De Cuba

Madrid 3, 5-10 t. (Urgente.) (Retrasado.) Desde la Habana dirige al Heraldo un extenso telegrama Saint Aubin dando cuenta de la situación de Pinar del Rio, con datos adquiridos sobre el terreno y con testimonios indiscutibles. De veintinueve términos municipales han quedado casi destruidos cuatro. Siete se encuentran en estado regular. Han sido reconstruidos cinco. Los restantes están bien conservados. La población de la provincia ascendía a 230.000 almas, y ha quedado reducida a la mitad. Los reconcentrados ascienden a 40.000: 12.000 hombres, 13.000 mujeres y 15.000 niños. El aspecto de la provincia de Pinar del Rio es tristísimo. El hambre, la viruela, el paludismo y la

disenteria causan una mortalidad que apenas. No obstante, disminuyen los estragos que amenazaban concluir con la población.

En Pinar del Rio se trabaja para conseguir la paz. El gobernador, señor Freire, se esfuerza en sus gestiones. Nada puede anticiparse. Prepárase una buena cosecha de tabaco. Está asegurada la mitad de la producción.

El ganado ha disminuido mucho, pero aun queda bastante. Lo que más escasea son los caballos. Insiste Saint Aubin en este telegrama en que los insurrectos que quedan en esta provincia son 2.000.

Forman tres divisiones mandadas por los cabecillas Vidal, Ducassi (Juan) y Llorente. El jefe de la provincia es Perico Diaz. Estos 2.000 insurrectos tienen fusiles Mauser, Remington, Tolt, Winchester y rifles relámpagos.

Las fuerzas del ejército que operan en Pinar son doce batallones de infantería, uno de infantería de marina, un escuadrón de la guardia civil, una compañía de trasportes y una batería de artillería. Suman en total 13.500 soldados y 500 entre jefes y oficiales.

De estos hombres, 3.000 se encuentran en los hospitales, 1.000 convalecientes, 4.000 en guarniciones y 1.000 entre empleados de oficinas y asistentes. Quedan para operar, 4.500 hombres.

## La protesta de los carlistas

Madrid 3, 6 t. (Urgente.) (Retrasado.) La protesta carlista contra la autonomía condena los acuerdos tomados por el partido en seis conclusiones, que ocupan dos columnas de El Correo Español.

Censura que se haya otorgado la autonomía política y administrativa, sin el concurso de las Cortes, trasladando allí el desastroso régimen parlamentario. La autonomía arancelaria—dice la protesta—rompe todos los vínculos con la metrópoli, y hierre hondamente a la producción nacional, arrancándonos el primero de nuestros mercados, para entregarlo a los Estados Unidos, en premio de su conducta.

Dice que se deroga el artículo 55 de la Constitución (refiérese a los tratados) por un decreto. El Parlamento resulta inútil. La Constitución, muerta. El gobierno, una dictadura despótica.

Parece que se elogia en el preámbulo del decreto a la criminal rebelión filibustera, injuriando y escarneciendo al ejército, al hablar de la imposición brutal de la fuerza exterminadora.

Excita la protesta a las regiones que conservan el recuerdo de las libertades tradicionales, a que reclamen la legítima autonomía foral.

El gobierno—dice—debe reconocer los fueros castizos e históricos de las provincias y regiones que los tenían. Hablando de la actitud de los carlistas, dice que se impusieron estos una tregua patriótica.

La catástrofe que todos presienten—añade—marcará sus límites. La protesta termina diciendo: «El día de la catástrofe evitaremos que sucumba la patria, ó pereceremos con ella.»

## Iglesia en ruinas.—Billetteros falsos

Zaragoza 3, 6-25 t. (Urgente.) (Retrasado.) La Comisión provincial, de acuerdo con el arzobispo de esta archidiócesis, ha ordenado la clausura de la histórica iglesia de San Cayetano, de la que se desprendieron varios trozos. La artística fachada del templo está en ruinas.

—El coronel de la guardia civil señor Nevada ha detenido a un matrimonio que se dedicaba a expender billetes falsos. La detención se llevó a cabo en el momento de entregar uno de dichos billetes en una platería.

Segun tengo telegrafado, desde hace días, viene notándose la existencia de una falsificación de billetes de 4 cien pesetas.—Armisen.

## Más de Cuba

Madrid 3, 6-35 t. (Urgente.) (Retrasado.) En otro telegrama de la Habana dirigido al Heraldo se dice que la guarnición de Güira se componía de 150 hombres. Entre las bajas que tuvo en el ataque de los rebeldes, se cuentan un comandante militar y un teniente.

Los rebeldes entraron en Güira. Siguen esperándose detalles de este suceso.

## La juventud republicana.—Los artilleros

Barcelona 3, 7 t. (Urgente.) (Retrasado.) La juventud republicana ha publicado un manifiesto felicitando al gobierno por la concesión de la autonomía a Cuba. El cuerpo de artillería ha empezado a celebrar diversos festejos con motivo de la festividad de su patrona Santa Bárbara.

En el cuartel del noveno montado se ha lidiado un novillo. Ahora se sirven sencillos ranchos extraordinarios a los artilleros. Mañana se celebrará una misa rezada en honor de la patrona en la iglesia de San Agustín.—Simó.

## Un telegrama de Blanco

Madrid 3, 7-15 n. El general Blanco ha telegrafado al ministro de Ultramar lo siguiente: «Hoy telegrafio al ministro español en Washington diciéndole que son innecesarios los auxilios extraños para remediar las necesidades, a las que atiende el gobierno merced a satisfacción general.

Cada día los harán menos necesarios los esfuerzos de las autoridades militares y civiles de la isla.»

## Un despacho oficial

Madrid 3, 7-30 n. n. Un telegrama oficial de la Habana dice que el periódico de aquella capital, El País, publica una circular, declarando que la autonomía ha sido la constante aspiración de Cuba. Añade que es ilógico que continúe la insurrección ni un solo día. El mismo periódico publicará un manifiesto firmado por los autonomistas, declarando que la autonomía ha satisfecho al pueblo cubano.

## Nafragio.—Tren detenido

Madrid 3, 7-45 n. n. Telegrafian de Santander diciendo que ha naufragado el bergantín Arango. Procedía de Avilés, y traía cargamento de Cartagena. Solo se ha salvado la tripulación. El tren número 61 está detenido a causa de las nieves, en la estación de Pozazal.

## Temporal

Bilbao 3, 8-10 n. Continúa el temporal de lluvias y nieves. El tren correo ha llegado hoy con dos horas de retraso. Témesse que ocurran desbordamientos.—Echatavery.

## Mallorquinas

Palma 3, 8-20 n. Desde ayer reina gran temporal de viento y lluvia. La temperatura ha bajado notablemente. El vapor correo ha salido, pero el general Weyer ha suspendido su embarque en vista del mal cariz del tiempo y para evitar un mal viaje a sus hijos.—Lopez.

## El mensaje de Mac-Kinley

Madrid 3, 9-35 n. n. Telegramas de Nueva York dicen que el mensaje de Mac-Kinley tratará principalmente de la cuestión monetaria y de los asuntos exteriores. Insistirá en la ratificación de la anexión de las Islas Hawái.

Expondrá los tratados de reciprocidad comercial de diferentes países europeos. Lo del «Dauntless».—Detalles de la guerra

Madrid 3, 10 n. El Heraldo dice que el gobierno sabe que el vapor Dauntless ha desembarcado en Cuba una expedición militar. Añade que el señor Dupuy de Lome habrá reclamado ante el gobierno yankee. El general Pando desde Ciego de Avila ha llamado urgentemente a la columna del Heraldo insinuando que además de Güira han entrado los rebeldes en otro poblado.

## Más de los carlistas

Madrid 3, 10-15 n. n. Los carlistas han desistido de enviar a Venecia un delegado, en vista de que el marqués de Cerralbo trae instrucciones completas de don Carlos. Dicese que la protesta de los carlistas contra la autonomía no aparece firmada por hallarse disconformes con ella los señores Llorens y Sanz.

## La cuestión militar

Madrid 3, 10-45 n. Los rumores que circulan sobre la cuestión militar son grandemente contradictorios. Ni aun en los centros oficiales están bien informados. Anoche se dijo en un centro que podría tenerse como ministerial, que había tomado posesión del regimiento de María Cristina el coronel Jurado. Resulta que éste continúa en el de Victoria.

## Noticias diversas

Madrid 4, 1-45 madrugada. (Urgente.) Oficialmente parece confirmarse que los rebeldes, además de Güira, han entrado en otro poblado, del cual se reserva el nombre. Relaciónase esto con la llamada urgente de la columna Segura a Ciego de Avila.

—Noticias de Washington dicen que Mac-Kinley fija en el Mensaje el plazo de un año para que terminemos la guerra de Cuba. —El presidente de la junta filibustera, Estrada Palma, ha visitado a Mac-Kinley, entregándole un documento en el que se pide la intervención de los yankees en Cuba.

Mac-Kinley prometió leer el documento. —Los señores Lopez Puigcerver y Sagasta han conferenciado para ver la forma de arbitrar recursos. El capitán Borrero.—El coronel Harcourt

Madrid 4, 2-45 madrugada. (Urgente.) El regimiento de María Cristina está haciendo ejercicios de tiro. En el campamento se dio de baja por enfermo el capitán Borrero. El coronel Harcourt ha marchado a Málaga.

Vestía de uniforme. Le despidió en la estación la oficialidad del regimiento de María Cristina franca de servicio y también de uniforme.

## Edición de la noche

## DE ACTUALIDAD

## Santa Bárbara

Recuerda la Iglesia en este día las virtudes y el cruel martirio de una de las heroínas del cristianismo, de Santa Bárbara, cuya vida ofrece los encantos que llevan consigo las vírgenes castas que, olvidando todos los halagos de la carne, se consagran a Dios y las energías que supone y representa sufrir el martirio, dar la vida y desprenderse de ésta cuando la juventud y la fortuna eran cual diadema que podían coronar su existencia; por no negar la fé de

Cristo, por ser esforzada y valiente en mantener en público y delante de todos las creencias...

Santa Bárbara, según todos los biógrafos, estaba dotada de gran hermosura y su padre para apartarla de todo lo que pudiera manchar aquellos juveniles encantos...

En la plaza de toros se efectuará mañana un espectáculo muy curioso y entretenido. Trátase de representar con toda la propiedad posible los sucesos de Cuba...

El padre denuncia a su hija y condenada a muerte, el mismo cumple la sentencia, pero al mismo tiempo se levantó terrible tempestad y el verdugo inhumano cayó muerto de un rayo.

Hasta aquí muy a la ligera la vida de la Santa, cuyo patronato al real cuerpo de artillería es tradicional, y cuya protección en distintas y repetidas ocasiones ha experimentado dicha arma.

Nada más propio que un cuerpo tan noble y tan heroico, como el de artillería, que cuenta esforzados y valientes guerreros en sus filas y cuya historia es tan brillante, como brillantes son aquellas instituciones que siempre han defendido la patria...

Quien sabe si los artilleros pensaron como representar a su Instituto, libre de toda falta, mártir del deber, esclavo del sacrificio y dispuestos sus individuos a defender la patria, y conservar la bandera que juraran libre de toda mancha...

La una, dando la vida por su Dios y defendiendo su fe, los otros, muriendo por su patria, ayudando y sosteniendo a su rey.

En otros años esta fecha ha sido día de gran júbilo para el real cuerpo de artillería, que celebraba su fiesta con toda pompa, pero hoy en el día de la patrona como la patria sufre las deslealtades de sus hijos rebeldes é ingratos...

El juzgado de instrucción de Osuna comunica á este Gobierno civil que se ha recibido en aquel juzgado un palo y bastón, piezas de convicción de causa contra Juan Hidalgo Rodríguez, por homicidio.

El gobernador civil de Córdoba ha remitido á este Gobierno certificado que acredita haber cesado el día 30 del pasado mes en el destino de agente de vigilancia en aquella provincia don Mauricio Arribas Gomez, por haber sido trasladado á la de esta provincia.

Gran noticia á los sordos. El señor Ruiz, director del Gabinete acústico, calle Mayor, 28, Madrid, ha inventado el modo de darles oído sin operar.

La administración de Hacienda participa á la Alcaldía que el importe de las cuotas al Tesoro que por contribución se han repartido en el presente ejercicio asciende á la suma de tres millones doscientas mil pesetas.

Se encuentra en esta capital el señor Avila, juez municipal de la villa de Dos Hermanas.

Hasta el día 10 se pueden pagar las contribuciones en período voluntario.

La hermana Jacoba Andonegui sustituirá á sor Angeles Oliva en la dirección del colegio subvencionado por el Ayuntamiento La Sagrada Familia.

La empresa de aguas está recomponiendo los tubos de la cafetería de calle Infantes.

Durante el pasado mes de Noviembre se han registrado en la villa del Castillo de las Guardas siete nacimientos y 13 defunciones.

La Dirección general de Penales ha ordenado que el preso en la cárcel de esta capital José Rodas Lopez, sea conducido con las debidas seguridades á la de Córdoba para ser puesto á disposición del presidente de aquella Audiencia que lo tiene reclamado.

La alcaldía de Cazalla de la Sierra, en vista de existir en la actualidad en aquella villa siete atacados de la enfermedad variolosa y de repetirse con frecuencia casos de dicha enfermedad, ha solicitado de este Gobierno el pronto envío de tubos de linfa, á fin de evitar en lo posible la propagación del mal citado.

Anteayer fallecieron en el Castillo de las Guardas un hombre de 50 años de edad y una niña de cuatro, á consecuencia de la epidemia variolosa.

El alcalde de Osuna participa á este Gobierno civil que el joven Manuel Serran Dominguez, fugado de la casa paterna, ha sido entregado anteayer á su familia.

En la administración de loterías, Chicareros, 20, Sevilla, pagan el oro á los mismos precios que en Madrid, y supera á todos los de esta capital en el cambio.

Ayer se reunió en la Diputación provincial la comisión de Fomento, tomando los siguientes acuerdos: Aprobar los gastos hechos en carreteras durante el mes de Octubre último y premiar á dos peones camineros. Que se hagan por administración unos pequeños acopios para la conservación de la carretera de Castilblanco. Pasar al diputado señor Andrades y Navarrete un expediente de la villa de Camas sobre anular un acuerdo de concesión de 105 varas cuadradas para construir una casa. Trasladar á informe del ingeniero dos instancias de otros tantos vecinos de La Rincónada pidiendo el primero construir una alcantarilla sobre la cuneta de la carretera y el otro que se vendan 100 metros de terreno adyacente á la carretera. Por último acordó se incluyeran en el primer presupuesto 2.500 pesetas que se concedieron de subvención á Constantina para reparar el puente sobre el Herreznar.

Véase 4.ª plana an. Alvarado y Bejarano.

Se encuentra en Sevilla el propietario de Nerva don José M.ª Trigo.

Habiendo resultado desierto el concurso para contratar por término de un año á precios fijos el suministro de raciones de pan y pienso de las fuerzas y caballos del ejército y guardia civil estantes y transeuntes en esta plaza, la comisaría de guerra anuncia una segunda convocatoria de proposiciones particulares que ha de tener lugar el 10 del próximo mes de Enero, á las doce de la mañana, en el edificio que ocupa dicha comisaría, bajo las mismas condiciones que las de la subasta anterior.

Se encuentra en esta capital el secretario del ayuntamiento de Fuentes de Andalucía don Miguel Tinajeros.

Por la depositaria pagaduría de esta delegación de Hacienda se han satisfecho hoy 10.859'26 pesetas para atender á las distintas obligaciones del Estado en esta provincia.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 21.567'99 pesetas, correspondiendo á derechos reales 3.495'56, al impuesto de cédulas personales 700'70, al idem sobre sueldos y asignaciones 4.216'62, á Aduanas 9.181'66, á consumos 800, á idem de coloniales 3.038'20 y al impuesto sobre tráfico 92'83.

Desde la cárcel nacional del partido de Ecija ha sido conducido á la de Córdoba el preso Francisco Granada Pelay.

El ayuntamiento de Albaída ha remitido á este Gobierno civil para su aprobación las cuentas municipales correspondientes al año económico de 1893 á 94.

Gran surtido de zapañillas y botas suizas, zapatos de goma y guantes cabridilla. M. Perez, antes Pró. Sierpes esquina Gallegos.

Invitado por el presidente de la comisión de Mataderos, señor León y Primo de Rivera, ha visitado esta mañana el alcalde, señor marqués de Paradas, el Matadero de reses vacunas. El señor León señaló sobre el terreno los defectos de que adolece, á su juicio, el régimen interior de aquel establecimiento y su deseo de implantar las reformas más necesarias, oyendo de labios del señor alcalde cumplidos elogios por su actividad y energía para la corrección de algunos abusos que se cometían.

Ha marchado á Jerez el señor León, comisionado por el marqués de Paradas, para que estudie el matadero de dicha población, montado con arreglo á los últimos adelantos, y proponga los de mas inmediata necesidad para el de Sevilla.

En la segunda quincena del mes anterior han sido dados de alta en el Instituto de higiene del doctor Murgallos individuos que á continuación se expresan, despues de haberlos tenido durante seis días sometidos al tratamiento antirábico: Juan Muñoz Lopez, de Villanueva de las Minas; Ramona Ventura Madarra; de Pilas; Diego Prado Bronet y Dolores Villalba Martín, de Sevilla; Ricardo Cosme Cárdenas y José Cosme Cárdenas, de Jerez; Francisco Villa Alcántara y Amparo Durán y Falcón, de Alanís; Encarnación Lopez Almagro y sus hijas Salud, Encarnación y Francisca, de Puerto Real. En la actualidad quedan en tratamiento: Luis Velez Brocho y Matilde Vargas Cordero, de Sevilla; Gabriel Rodriguez Oliva, de Carmona; Antonio Caro Cerrato, de Valverde de Llerena; Ildefonso Otero Calderón, José Castro Porrás y Manuel Lorenzo Pizarro, de Chipiona.

Bajas huecas y macizas, blancas y de color; paquete de seis velas, 50 céntimos. Gran surtido en el Bazar de la Campana.

Se interesa la presentación en la sección de Quintas de la secretaría municipal de los mozos del distrito de Omnium Sanctorum que á continuación se expresan: Manuel Garcia Reguera, Eugenio Morales Melero, Juan Gomez Luis, Julian Solis Marquez, Juan Nuñez Recho, Manuel Garcia Páez, Manuel Oliya Delgado, José Hurtado Coto, Antonio Gutiérrez Roman, Manuel Ortiz Diaz, Manuel Jimenez Formigón, José Lopez Cotán, José Herencia y Herencia, Francisco Echevarría Castillo, Francisco Camet Gonzalez, Juan Sanchez Fernandez, Antonio Dermont Vilches, Manuel Mateo Carabajo, José Ferrer Carmona, Rafael Garcia Samino, Miguel Manzano y Manzano, Antonio Garcia Saumi, Antonio Rodriguez Vallo, José Palma Lopez, Antonio Rubio Sanchez, Plácido Cano Castrillón, Antonio Roda Monte, Manuel Contreras Gallego, Atanacio Diaz Lobo, Antonio Asencio Solis, Manuel Sanchez Estévez, José Bernal Dominguez, Federico Adena Tabares, Antonio Ruiz Sanchez, Manuel Caballero Maíno, José Gamero Pinto, Sebastian Carrasosa Sanchez, Miguel Vergara Lopez, Justo Elias Pallas, Fernando Leal Lucena, Manuel Catalan Campos, Enrique Coma Garcia, José Lopez Melero, José Saborido Prieto, Felix Muñoz Gonzalez, Rafael Fernandez y Fernandez, José Muñoz Gonzalez, Ricardo Garcia Rivero, Benito Moya Gonzalez, Manuel Lobeto Fernandez, Rafael Marciano Baiteim, José Avila Moreno, Francisco Jimenez Diez, Manuel Córdoba Naranjo, Juan Manuel Rodriguez Alcántara y José Roman Serrano.

En el último trasatlántico que zarpó de Cuba con rumbo á la Península embarcó el distinguido capitán de infantería don Federico Gobart de Urquía, tan conocido en esta capital, de donde marchó con el batallón de Segorbe, siendo aún teniente, habiendo ganado bizarramente el ascenso á capitán por méritos de guerra.

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica: El Santo Domingo llegó el miércoles 1.º á Veracruz, el Antonio Lopez salió el jueves 2.º de Barcelona para Cadiz, el San Ignacio salió dicho día de Singapur para Colombo, y el Montevideo salió el mismo día de Las Palmas para Puerto Rico.

Muy en breve se dará á conocer en el acreditado establecimiento de óptica de M. Gasquet el nuevo cristal denominado Isométrope, descubierto por el conocido fabricante de primeras materias ópticas para las ciencias Mr. Mantois, de París. Dicho cristal Isométrope reuna condiciones tan ventajosas que supera á todos los conocidos hasta el día, cuyas ventajas han sido comprobadas por la Sociedad de Oftalmología de París, por el Congreso Internacional de las sociedades sabias, por las revistas y crónicas científicas, etcétera, etcétera, y además en todos los diarios médicos extranjeros.

Es precioso el surtido de gabanes cruzados con magníficos forros escoceses, desde 35 á 75 pesetas, recibido en el bazar de ropas hechas «El Aguila», Sierpes, 70 y 72.

En el expreso de Madrid ha marchado hoy el director de la casa de socorro de San Lorenzo, sustituyéndole el médico de la casa don Ignacio de Castro.

En la casa de socorro de San Lorenzo se han practicado en el mes de Noviembre las siguientes curaciones: Varones á mano airada, 19; id. casuales, 54; hembras á mano airada, 9; id. casuales, 37; total 119.

A las consultas públicas han asistido: varones, 250; hembras, 309; total 559. Este número de enfermos y lesionados han producido 3.023 consultas y curaciones.

En el vapor Garcia de Vinuesa ha llegado á Velez Málaga procedente de Gibraltar la compañía cómica lirica que dirige el señor Portillo y de la que forman parte las aplaudidas tiple señoritas María Gonzalez y Lola Lopez. En el teatro de Velez Málaga dará la compañía una serie de representaciones.

Con objeto de asistir á la junta donde ha de tratarse del impuesto sobre la navegación ha salido hoy para Madrid el diputado á Cortes por Sevilla señor don Tomás de Ibarra.

Se compran pagarés y toda clase de documentos cedibles ó endosables. Hernando Colón, núm. 21, de I á 4.

Se arrienda Magnífico departamento en el Palacio de las Dueñas.

DINERO En la acreditada casa de préstamos establecida en esta ciudad, calle O'Donnell, número 26, se hacen pignoraciones desde el nueve por 100 anual, con arreglo á la tarifa especial que en la misma se halla de manifiesto.

Examinada esta, se adquiere el convencimiento de que, á pesar de los cuantiosos gastos que tiene el local, se facilitan los préstamos con muchos más beneficios que en cualquier otro establecimiento de los de su clase.

Los favores y reiteradas pruebas de confianza que el público viene dispensando á este establecimiento han obligado al dueño del mismo, en justa reciprocidad, á facilitar los medios de hacer las pignoraciones con toda clase de garantías y facilidades en los pagos.

QUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43, (Esquina Rivero) SERVICIO COMODIDAD PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Menú de la sevillana

Cemento Portland Lafarge Sabido es que la finura y fraguado lento, son las principales cualidades que debe reunir el cemento Portland bueno. El cemento Lafarge, es el más fino que hoy se conoce, pues su residuo á la tela de 900 mallas por centímetro cuadrado no excede de 1 por 100 y no empieza á fraguar hasta despues de seis á nueve horas de amasado. Siendo el más caro, ó mejor dicho el que vale más dinero, es el que resulta más barato. Su precio de 80 pesetas tonelada, compete con inmensa ventaja económica con los cementos llamados Portland, que se venden de 50 á 60, puesto que el Lafarge admite para obtener una resistencia dada, triple proporción de arena que aquellos, lo que representa un 25 por 100 de economía. Representantes exclusivos: Escofet, Tejera y C.ª, Rloja, 7

Avisos oficiales Orden de la plaza del 4 de Diciembre de 1897. Servicio para el día 5. Tafe de día: el comandante de artillería don José de Llanos, marqués de Llanos. Hospital y ortodoncia: el capitán de artillería don José de Liguina. Parada: Soria, segundo tur o. D. O. de S. E.—El comandante sargento mayor Antonio Ibañeta.

Sección de espectáculos FUNCIONES PARA MAÑANA TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómica-lirica. Por la tarde á las 8 y media Cuadros disolventes y El mozo de la leyenda.—A las 7, El primer reserva.—A las 9, La vejez.—A las 9, la orfandad.—A las 10, Al fin se casa la Nierva.—A las 11, Los transeuntes. GRAN CAFÉ TEATRO SUIZO.—Función diaria por secciones de 8 á 12 de la noche. Ejecutivos musicales Alta métrica. Bailes nacionales. Ensayo general de 1 á 6 de la tarde. Servicio al público desde las 5 de la mañana. Entrada por el consumo.

Boletín comercial Mercado de cereales de Sevilla

Table with 3 columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Rows include: Atrecho rebasa, trigo fino, trigo basto, Alpiste, Altramuzos, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Callamones, Carillas, Cebada del país, Idem navegada, Centeno, Escafia, Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guijas, Habas tarragonesas, Id. mazaganas, Id. chioas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. de tercera, Maiz, Mijo, Sémola, Trigos barbilla, Id. blanquillo, Id. cetrados, Id. mezcilla, Id. pintones, Id. tremés, Yeros, Zaina.

Mercado de aceites Existencia anterior: 4.400. Entradas hoy: 8.800 arrobas nuevo, 960 viejo. Precios: Nuevo de 37 5/8 á 39 3/4. Viejo: de 00 0/0 á 00 0/0.

Mercado y matadero de cerdos Entrados hoy: 47. Han salido: Para el consumo, 125. Detrás sito, 0. Los cerdos vendidos han pesado: 13.500 kg. Precios: de 1'86 á 1'39 pesetas.

Noticias religiosas Santos de hoy.—Santa Bárbara, virgen mártir, y San Pedro Crisólogo, obispo doctor. Santos de mañana.—Santos Sabas y Anastasio, mártires. Liturgia.—El oficio y misa son de la Liturgia segunda de adviento, rito semiplebe, color morado.

Cultos.—En la santa iglesia catedral, misa mayor á las nueve en la que predica nuestro prelado, y de ocho y media á nueve en todas las parroquias.—En la iglesia de los padres capuchinos á las nueve de la mañana misa solemne, estando el panegirico á cargo del reverendo padre José Pedro Alamo, y por la tarde á las cinco principios los ejercicios con meditación predicando el señor don Marcelo Spinola y Maestro.—Comenzan las novenas y octava á la Inmaculada Concepción en las iglesias anunciadas.—En la parroquia de San Nicolás continúa la novena á su titular predicando don Manuel Garcia Bernal.—En la parroquia de San Pedro, á las doce explicación de la doctrina cristiana, por la asociación del Buen Pastor.—Los ejercicios de la venerable orden tercera de San Francisco, á la hora acostumbrada en las iglesias de San Buenaventura, San Pedro Alcántara, los Terrosos, Capuchinos, San Antonio de Padua, Santa María de Jesús, con plática.—En las parroquias, por la tarde, ejercicios dominicales y en la iglesia de San Alberto con manifiesto y plática por los padres de la congregación del Oratorio.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Nicolás.—Indulgencia plenaria visitando cinco iglesias ó altares y teniendo la bula de la Santa Cruzada.

Sucesos El tren número 1 de la línea de Córdoba á Málaga arrolló ayer, en el kilómetro 89'724, á una mujer que se encontraba en la vía, causándole la muerte instantánea.

En los centros oficiales no se tienen noticias de este desgraciado suceso.

En la casa de socorro de la puerta de la Carne fué curado esta mañana un individuo que tuvo la desgracia de dar una caída, causándose una herida contusa en la región frontal y varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

En la casa de socorro de la plaza de San Francisco fué curada esta mañana una mujer que al pasar por la calle Reyes Cañales fué atropellada por una caballería, causándole una herida en la región frontal.

Por los agentes municipales fué detenido esta mañana un individuo que dió un fuerte paliza á su mujer en la calle Valflora.

En la casa de socorro de la calle Cardenal fué curado de una herida en la cabeza, un niño que en pendencia con otro recibió una pedrada.

Guardia civil Servicios prestados por la fuerza de esta comandancia: La de Arabal ha capturado á Mariano Gelo Merino, reclamado por el juzgado de instrucción de aquel partido, por el juzgado municipal de dicha villa y por el presidente de la Audiencia provincial, por diferentes delitos.

El detenido es de malísimos antecedentes y autor de sinnúmero de fechorías. —La de Estepa ha capturado á Marcelino Miqueles Cabezas, reclamado por aquel juzgado de instrucción en cumplimiento de orden del presidente de la Audiencia para cumplir condena por lesiones.

—La de Lora del Río ha detenido á cuatro sujetos, autores del hurto de 18 fanegas de aceitunas en la hacienda de Galludo y propiedad de don Antonio Galludo y Compañía. La benemérita ha rescatado el aceite que produjo el hurto.

—La misma fuerza ha detenido varios sujetos por hurto de paja del cortijo de Orhulca, propiedad de don Angel Santos. —La de Torreblanca ha denunciado á dos cazadores, que provistos de perros, fringían la ley de caza.

—La de Luján ha detenido á un sujeto por hurto de bellotas. —La de Valencia ha presentado á aquel juzgado una denuncia por pastoreo abusivo.

Tribunales Por injurias En la sección tercera se ha visto hoy en causa en juicio oral del juzgado del Sr. Cardenal de esta capital seguida por injurias á instancia de don Lorenzo Morón Jimenez contra Carmen Prieto Sanchez y Dolores Diaz Prieto.

Representaba á la acusación privada el letrado don José Eugenio de los Rios, que manteniendo sus conclusiones escritas solicitó se impusiera á cada una de las acusadas la pena de dos años de destierro y 750 pesetas de multa.

La absolución libre de ambas pidió su defensor el letrado don Julio del Mazo.

Lesiones graves Se vió ante la misma sección tiro judicial oral por lesiones graves del juzgado de Ecija, contra Francisco Diaz Muñoz, por el que pidió el fiscal la pena de un año un día de prisión correccional.

Don Eugenio Lopez Garcia, defensor de Diaz, pidió la absolución, fundado en que obró en defensa propia.

Sepultamentos para el lunes Criminal.—Sección primera. Magdalena José María Fuentes y otro, por hurto. Otra del juzgado de Cazalla, contra Antonio Sanchez y otro, por hurto.

Mercado de aceites Existencia anterior: 4.400. Entradas hoy: 8.800 arrobas nuevo, 960 viejo. Precios: Nuevo de 37 5/8 á 39 3/4. Viejo: de 00 0/0 á 00 0/0.

Mercado y matadero de cerdos Entrados hoy: 47. Han salido: Para el consumo, 125. Detrás sito, 0. Los cerdos vendidos han pesado: 13.500 kg. Precios: de 1'86 á 1'39 pesetas.

Noticias religiosas Santos de hoy.—Santa Bárbara, virgen mártir, y San Pedro Crisólogo, obispo doctor. Santos de mañana.—Santos Sabas y Anastasio, mártires. Liturgia.—El oficio y misa son de la Liturgia segunda de adviento, rito semiplebe, color morado.

Cultos.—En la santa iglesia catedral, misa mayor á las nueve en la que predica nuestro prelado, y de ocho y media á nueve en todas las parroquias.—En la iglesia de los padres capuchinos á las nueve de la mañana misa solemne, estando el panegirico á cargo del reverendo padre José Pedro Alamo, y por la tarde á las cinco principios los ejercicios con meditación predicando el señor don Marcelo Spinola y Maestro.—Comenzan las novenas y octava á la Inmaculada Concepción en las iglesias anunciadas.—En la parroquia de San Nicolás continúa la novena á su titular predicando don Manuel Garcia Bernal.—En la parroquia de San Pedro, á las doce explicación de la doctrina cristiana, por la asociación del Buen Pastor.—Los ejercicios de la venerable orden tercera de San Francisco, á la hora acostumbrada en las iglesias de San Buenaventura, San Pedro Alcántara, los Terrosos, Capuchinos, San Antonio de Padua, Santa María de Jesús, con plática.—En las parroquias, por la tarde, ejercicios dominicales y en la iglesia de San Alberto con manifiesto y plática por los padres de la congregación del Oratorio.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Nicolás.—Indulgencia plenaria visitando cinco iglesias ó altares y teniendo la bula de la Santa Cruzada.

Sucesos El tren número 1 de la línea de Córdoba á Málaga arrolló ayer, en el kilómetro 89'724, á una mujer que se encontraba en la vía, causándole la muerte instantánea.

En los centros oficiales no se tienen noticias de este desgraciado suceso.

En la casa de socorro de la puerta de la Carne fué curado esta mañana un individuo que tuvo la desgracia de dar una caída, causándose una herida contusa en la región frontal y varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

En la casa de socorro de la plaza de San Francisco fué curada esta mañana una mujer que al pasar por la calle Reyes Cañales fué atropellada por una caballería, causándole una herida en la región frontal.

Por los agentes municipales fué detenido esta mañana un individuo que dió un fuerte paliza á su mujer en la calle Valflora.

En la casa de socorro de la calle Cardenal fué curado de una herida en la cabeza, un niño que en pendencia con otro recibió una pedrada.

Guardia civil Servicios prestados por la fuerza de esta comandancia: La de Arabal ha capturado á Mariano Gelo Merino, reclamado por el juzgado de instrucción de aquel partido, por el juzgado municipal de dicha villa y por el presidente de la Audiencia provincial, por diferentes delitos.

El detenido es de malísimos antecedentes y autor de sinnúmero de fechorías. —La de Estepa ha capturado á Marcelino Miqueles Cabezas, reclamado por aquel juzgado de instrucción en cumplimiento de orden del presidente de la Audiencia para cumplir condena por lesiones.

—La de Lora del Río ha detenido á cuatro sujetos, autores del hurto de 18 fanegas de aceitunas en la hacienda de Galludo y propiedad de don Antonio Galludo y Compañía. La benemérita ha rescatado el aceite que produjo el hurto.

—La misma fuerza ha detenido varios sujetos por hurto de paja del cortijo de Orhulca, propiedad de don Angel Santos. —La de Torreblanca ha denunciado á dos cazadores, que provistos de perros, fringían la ley de caza.

—La de Luján ha detenido á un sujeto por hurto de bellotas. —La de Valencia ha presentado á aquel juzgado una denuncia por pastoreo abusivo.

Tribunales Por injurias En la sección tercera se ha visto hoy en causa en juicio oral del juzgado del Sr. Cardenal de esta capital seguida por injurias á instancia de don Lorenzo Morón Jimenez contra Carmen Prieto Sanchez y Dolores Diaz Prieto.

Representaba á la acusación privada el letrado don José Eugenio de los Rios, que manteniendo sus conclusiones escritas solicitó se impusiera á cada una de las acusadas la pena de dos años de destierro y 750 pesetas de multa.

La absolución libre de ambas pidió su defensor el letrado don Julio del Mazo.

Lesiones graves Se vió ante la misma sección tiro judicial oral por lesiones graves del juzgado de Ecija, contra Francisco Diaz Muñoz, por el que pidió el fiscal la pena de un año un día de prisión correccional.

Don Eugenio Lopez Garcia, defensor de Diaz, pidió la absolución, fundado en que obró en defensa propia.

Sepultamentos para el lunes Criminal.—Sección primera. Magdalena José María Fuentes y otro, por hurto. Otra del juzgado de Cazalla, contra Antonio Sanchez y otro, por hurto.

Sección segunda. Lora del Rio, Ambrosio Fernandez y otro, por hurto. Sección tercera. Osuna, Miguel Alcaraz, por disparo. Otra del juzgado de Ecija, contra Pedro Gallego, por hurto.

Sección judicial

Civil

En el juzgado del Salvador se ha verificado hoy la prueba testifical en los autos ejecutivos a instancia de doña Isabel Marras Gonzalez contra los herederos de don José Negrón y Ortiz.

Han asistido a ella los procuradores de las partes, don Luis Díaz y don Juan Béjar; éste en nombre de la parte actora, en unión del letrado don Jacinto Vidvia.

Por la Sala de lo Civil de esta Audiencia se han devuelto al juzgado de la Magdalena los autos a instancia de don José María Plácido Caamaño contra R. G. sobre reclamación de cantidad, conformándose la sentencia que el juzgado dio, efecto de la apelación hecha por la parte demandada.

Los autos penden en la escribanía del señor Verger.

No ha habido hoy repartimiento de negocios por falta de asuntos.

Juzgados municipales

Juicios para el lunes

Salvador.—Continuación del juicio verbal a instancia de don Francisco Tabiel de Andrade.

Dos juicios verbales a instancia de don José Brull en nombre de los señores Hernandez y Compañía.

Otro idem a solicitud de don José Castro.

Otro idem a instancia de don José Ruiz.

Otro idem a solicitud del procurador don José María Escudero en nombre de don Luis Piazza.

Magdalena.—Un juicio verbal a instancia de don Santos Espino, por cobro de pesetas.

Otro idem idem a solicitud de don José Galvez por el mismo concepto.

San Vicente.—No hay señalamientos para el lunes.

San Roman.—Tampoco tiene ningún señalamiento.

Criminal

Por la escribanía de don José María Chelana se ha remitido hoy a la Audiencia provincial, terminado el sumario la causa instruida contra José Orellana, sacristán de la parroquia de San Pedro, su mujer y su hijo, procesados con motivo del hallazgo de varios cadáveres de niños que se hallaban depositados en las bóvedas de la citada parroquia.

Hoy se ha enviado a la Audiencia provincial, terminado también el sumario, la causa seguida por muerte del niño Manuel Sarrane Santos, de 12 años de edad, que habitaba con sus padres en la calle Recaredo, número 39.

El hecho ocurrió el día 4 del pasado mes de Octubre.

Un homicidio

En la Alameda de Hércules se encuentran esta tarde cuestionando dos cocheros de aquella parada llamados Manuel Durán, hijo del conocido industrial ya fallecido el Pío Malagueño, y Emilio Melero Cadena.

Agracia la disputa en términos violentos, uno de ellos levantó la mano airadamente, dando un golpe a su contrincante en la cara.

El Melero sacó un arma blanca, con la que, respondiendo a la agresión del Durán, produjo a éste una herida penetrante en la espalda, de la que falleció a los pocos momentos en la casa de socorro de la plaza de San Lorenzo, donde fué conducido.

La víctima tendría de 40 a 42 años de edad y de estado era soltero. Poseía dos de los coches de punto en el sitio donde se ha desarrollado el drama sangriento de que damos cuenta.

El agresor, Emilio Melero Cadena, es un joven de 18 a 20 años, es soltero, de estatura mediana, y dedicado desde hace tiempo al oficio de cochero.

Ya en otra ocasión había cuestionado con el muerto, pero nunca habían llegado a las manos.

Personado el juez de primera instancia señor Fernandez Vior, instruyéronse en la casa de socorro las primeras diligencias, tomándose declaración a varios de los compañeros de la víctima y del matador.

Parece que Durán además de pegar algún golpe a su matador le arrojó también piedras antes y después de recibir la herida.

En poder del muerto encontráronse 70 céntimos, una petaca, la matrícula del coche, un recibo de alquiler de la casa donde vivía y un número de EL NOTICIERO SEVILLANO.

En la casa de socorro, personáronse a más del juez de guardia, el fiscal de S. M. señor Gue, el juez de Miguel, don Francisco Romero Canavés y el inspector señor Conchas.

También vimos en el establecimiento benéfico una mujer con la que era una vida marital.

A la vista del cadáver la degradada conmovióse en extremo, desarrollándose una escena bien triste.

A la hora en que cerramos nuestra edición continuaba el juzgado en funciones. El matador y su víctima vivían respectivamente en las casas 20 y 22 de la Alameda de Hércules.

La madre del primero estuvo en la casa de socorro llamada por el juez. No presenció la lucha.

La cooperación en España

Se ha circulado ya el programa del primer Congreso cooperativo español, que debe celebrarse en Barcelona.

Los temas señalados para los trabajos de esta Asamblea, son los siguientes: 1.º Estado actual de la cooperación en España. Métodos que deben emplearse para su organización y desarrollo.

2.º Proyecto de una ley sobre sociedades cooperativas, en que se determinen las condiciones jurídicas de esas instituciones y los impuestos que deben satisfacer.

5.º ¿Conviene que las sociedades de concurso abran sus establecimientos al público, o deben limitarse al surtido de los socios? 6.º Aplicaciones principales y más urgentes que deben recibir entre nosotros la cooperación agrícola.

7.º El sistema de la participación en los beneficios. Conveniencia de aplicarle en las sociedades cooperativas en la agricultura y en todas las industrias.

Se discutirán, además, todas las proposiciones que lleven la firma de diez ó más miembros del Congreso.

Respecto del primero de los asuntos propuestos, se leerán Memorias que dan cuenta del estado de la cooperación por regiones y un resumen de esos documentos, y se oirán todas las manifestaciones que quieran hacer los miembros del Congreso. Para el estudio de los restantes temas, la comisión organizadora designará otras tantas ponencias, y los dictámenes que éstas redacten se someterán a la discusión y acuerdo del Congreso.

Las proposiciones de los congresistas pasarán a una comisión nombrada por la mesa del Congreso, y el informe de aquélla será discutido y puesto a votación.

Declarado ruinoso el edificio del palacio de Ciencias de Barcelona, donde debía reunirse el Congreso, el alcalde de aquella capital ha designado al efecto el palacio de Bellas Artes.

La comisión organizadora continúa recibiendo numerosas adhesiones, y todo permite asegurar que el Congreso cooperativo tendrá un éxito proporcionado a la importancia de su objeto.

Herido grave

A las dos y media de esta tarde cuestionaron en el callejón de los Estudiantes dos individuos que hace tiempo venían enemistados.

Uno de ellos, llamado José Benitez Ponce, sin que estuviera prevenido, fué acometido por su contrincante y haciendo uso de una faca le infligió una herida incisa en el lado izquierdo de la espalda.

Conducido a la casa de socorro de San Lorenzo y reconocido por el profesor de guardia don Manuel Vazquez, se le practicó la correspondiente cura, pasando despues al Hospital.

El pronóstico de la herida es reservado.

Noticias taurinas

El diestro Joaquín Capa, Capita, se encuentra mejorado de la herida que sufrió en la última corrida de novillos. Hasta la fecha no se han presentado complicaciones que eran de temer en los órganos contenidos en la cavidad torácica y su estado general es mas satisfactorio, aun cuando no ha desaparecido por completo el colapso que se viene notando desde el primer día que ocurrió el accidente. La lesión local sigue la marcha propia de esta clase de traumatismos.

Le desamos completo alivio. Al diestro de El Turbino, de Valencia, la corrida benefició pocos días há celebrada no ha dado rendimientos de mayor cuantía, a pesar de los buenos deseos de cuantos en su organización y realización tomaron parte.

Ahora piénsase en otro espectáculo, dedicando por entero sus productos a los perjudicados por las últimas inundaciones, y al efecto se encuentra en Madrid el doctor Moliner gestionando lo necesario para tal corrida.

El mismo colega dice que la fiesta se compondrá de la lidia de ocho toros, seis de ellos en lidia ordinaria y esboqueados por matadores valencianos, y los dos restantes rejoneados por caballeresen plaza, a lo cual se han brindado el conocido rejoneador Mariano Ledesma y el simpático picador de toros y habilidoso jinete Pepe Bayard, Badilla.

Las reses se elegirán entre las de los ganaderos Peralver y viuda de Concha y Sierra, y de la presidencia se ha pensado en cargar al veterano Salvador Sanchez, Frasquito.

Ayer terminaron las operaciones de heradero de 162 becerras bravas de la ganadería de don José de la Cámara.

A más de dicho señor, asistieron al expresado acto don Wistremundo Caballero, don José Gutierrez, Pulguita, y Teneyro.

Ayer llegaron a la dehesa del Mayorego, propiedad del señor marqués de Villamarta, los toros de las ganaderías de Mirra, Arribas y Otolaauruchi, que se han de correr el domingo en la plaza de toros de Jerez.

Segun nos dicen personas que los han visto, tantos estos becerras como el que regala el señor marqués de Villamarta, son de excelente trapío y quizás entre ellos haya algunos de mucho respecto para ser lidiados por aficionados.

El empresario de la plaza de toros de Cadiz ha contratado a los diestros Guerrita y Reverte, que en la festividad del Corpus estoquearán seis toros de Ibarra.

El espada Antonio Escobar, el Boto, estuvo tan mal en la última corrida celebrada en San Luis de Potosí, que fué apedreado por el público.

Así lo dicen los periódicos de aquella ciudad, añadiendo que la autoridad ha prohibido al Boto que vuelva a torear en dicho circo.

Ha llegado a Córdoba don Manuel García, empresario de las plazas de toros de París, Nimes y algunas otras de Francia, y al propio tiempo, en representación de la empresa de Valencia, con el solo objeto de firmar los contratos de Guerrita, de un buen número de corridas que ha de torear este diestro en la próxima temporada en la citada república.

LOS MERCADOS

Signe la misma actividad que se ha notado desde la pasada recolección, en los negocios de granos y semillas, haciéndose buenas ofertas de toda clase de productos que se colocan en el acto a los buenos precios que rigen en este mercado. Los trigos son los que no han tenido variación en los precios, pero hay alza en los restantes productos, aunque esta no sea de consideración. Los precios que en la actualidad rigen en este mercado son los siguientes: trigo extremeño, de 16'50 a 17 pesetas; fanega; del país, de 16 a 15'50; tremés, de 14 a 14'50; cebada, de 6'50 a 6'75; avena, de 5'75 a 6; maíz, de 9 a 9'50; habas, de 10'75 a 11; y yeros, de 11'50 a 12.

En el mercado de aceites hay cada día

mayores entradas del nuevo, ascendiendo en la semana a 26.600 arrobas, lo que se han vendido 8'81 a 9'94 pesetas, notándose una ligera baja, pero no en relación con la gran oferta que se hace. Del aceite viejo se han vendido unas 200 arrobas de mala calidad al precio de 8'50 pesetas.

Continúa la demanda para Francia de mostos, haciéndose pocos negocios apesar de ofrecerse los compradores a pagar por 18 duros la bota. Las existencias que hay en bodega se conservará hasta obtener mejores precios en vista del buen aspecto de este mercado.

No hay variación en el mercado de alcoholes, aunque se anuncia nueva alza en los precios.

El mercado de ganados igual que en la semana anterior a excepción del ganado de cerda que ha tenido una pequeña alza, pagándose al entrador de 1'35 a 1'39 pesetas por kilogramo.

Está empezando la cojida de la naranja agría para embarque, existiendo esta en cantidad suficiente, para atender a la demanda que ordinariamente se hace de dicho fruto, por cuya razón se cree que el precio no ha de exceder de 12 pesetas las dos medias cajas de el arbol.

Segue efectuándose la recolección de la aceituna que rinde aceite de buena clase, aunque se confirme que lo cosecha es muy desigual segun las localidades. Por esta razón el rendimiento total no ha de ser grande, y esto explica el por qué los precios se sostienen apesar de las buenas entradas que hay en los mercados.

En los últimos días de la semana ha bajado rápidamente la temperatura, registrándose mínimas de 2'5º sobre cero, pero sin que esto afecte en nada al arbolado. Las faenas agrícolas se efectúan con regularidad y el estado de las siembras nacidas es muy satisfactorio.

Puerto de Sevilla

Fases de la luna.—Cuarto creciente el 1.º, Luna llena el 9.

Diciembre día 5.—Sol sale a las 7'8 de la mañana; pónese a las 4'34 de la tarde.

Mareas

Barra. Primera bajamar, 6'22 mañana; primera pleamar, 12'45 madrugada.

Lisa. Primera bajamar, 9'12 mañana; primera pleamar, 2'22 madrugada.

Borrego. Primera bajamar, 9'47 mañana; primera pleamar, 3'7 madrugada.

Coria. Primera bajamar, 10'20 mañana; primera pleamar, 3'52 madrugada.

Sevilla. Primera bajamar, 11'5 mañana; primera pleamar, 4'37 madrugada.

Barra. Segunda bajamar, 6'32 tarde; segunda pleamar, 12'18 tarde.

Lisa. Segunda bajamar, 8'10 noche; segunda pleamar, 1'42 tarde.

Borrego. Segunda bajamar, 8'55 noche; segunda pleamar, 2'27 tarde.

Coria. Segunda bajamar, 9'37 noche; segunda pleamar, 3'32 tarde.

Sevilla. Segunda bajamar, 10'12 noche; segunda pleamar, 4'27 tarde.

Movimiento de buques durante el día de hoy:

Entrados: vapor Cabo Prior, de Marsella, con carga general; vapor Montañés, de Bilbao, con carga general; vapor inglés Cable Line, de Glasgow, con carga general, y cargará mineral hierro; falcuch San José, de Cadiz, con carga general.

Salidos: vapor inglés Wai Partí, para Londres, con mineral hierro, y balandra Regla, para Cadiz, con carga general.

Los que regresan de Cuba

Como por telegrama hemos dicho ha llegado a Coruña el Alfonso XIII, procedente de la Habana.

Cerca del puerto sufrió la inutilización del aparato hidráulico para el gobierno del timón y, debido a esta avería, al embocar la bahía se fué hacia la ensenada, teniendo que cear con gravísimo riesgo de chocar contra la escollera de las obras del puerto y entredarse en las cadenas de otros buques.

A pesar de la destreza con que efectuó la maniobra, tropezó con una barca francesa, rompiéndola el botafón de proa.

El Alfonso XIII también sufrió algunos desperfectos en la barandilla.

Como es natural, se formularon las consiguientes reclamaciones, así como la protesta de carga por el temporal corrido.

Condujo 339 soldados que han venido instalados con holgura, y muy bien atendidos por los médicos de a bordo.

En la travesía murieron el soldado de infantería de marina José Artaeta, víctima de paludismo, y el cabo de dicho cuerpo Vicente Escolano; los cadáveres de ambos infelices fueron arrojados al mar.

El estado de salud del pasaje militar es en general bueno.

Acudieron a bordo, como siempre, las autoridades y la Cruz Roja.

El desembarco tuvo que hacerse en dos tiempos porque la violencia del oleaje obligó a suspenderle.

Han llegado también los primeros tenientes don Miguel Gonzalez y don José Llovet, que están inútiles a consecuencia de los baizos que recibieron: el primero en la pierna y el segundo en la ingle.

Con ellos desembarcaron el segundo teniente de guerrillas don Juan Antonio Flores y el sargento José Alonso.

De los soldados enfermos vienen graves 25, los cuales ingresaron en el hospital militar, 212 en el de Santo Domingo y 49 de infantería de marina en el Sanatorio de la Cruz Roja.

El Alfonso XIII condujo además al general Bosch, contralmirante Navarro, comisario don José Turrioz, médico don Angel Lara, capitanes de infantería señores don Ceferino Gutierrez, don Miguel Carbonell, don Santiago Navas, don Pedro Salvá, don Pablo Díaz, don Nicolás Lopez, don Rafael Marqués, don Lorenzo Delgado, don Luis León y don Santiago Cucañá.

Comandantes: señores don Bernardino Manzano y don Manuel Gonzalez.

Segundos tenientes: señores don Ricardo García y don Francisco Maceiras.

El alférez de navío don José García Paredes, el teniente coronel de infantería don Enrique Ambel, el teniente de navío don Ubaldo Leps, el capitán de ingenieros don Casimiro Gonzalez, el capitán de infantería de marina don José Peralta; don José Caballero y don Emilio Crooker, tenientes de navío.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Telegramas nacionales

Lo que dice la prensa

Madrid 4, 9 m. La prensa republicana combate energicamente la petición de recursos con destino al mantenimiento de la guerra de Cuba.

Segun aquélla para llegar a esto sobre la autonomía, pues con exprimir al contribuyente y empeñar a la nación se ha salido del paso.

Los demás asuntos que trata la prensa no entrañan novedad.

El Imparcial

Madrid 4, 9-10 m. El Imparcial, dando cuenta del resultado de la suscripción abierta a favor de los soldados enfermos y heridos en campaña, dice que asciende a un millón de pesetas, y dedica un artículo muy sentido a elogiar el esfuerzo hecho por la caridad, sin apremios oficiales.

Occupándose en otro lugar de la protesta de los carlistas, la llama ramillete de generalidades inexpresivas y sin vigor.

Añade que demanda con falta de lógica, y concluye haciendo ver la imposibilidad de legislar en Cuba como en Navarra ó viceversa.

El Tiempo

Madrid 4, 9-20 m. Excita al gobierno para que diga amplia y francamente las esperanzas y propósitos que abraja con la solución al problema cubano, segun El Tiempo se teme que la autonomía no llegue a traernos la paz.

El mismo diario censura que se trate ahora de organizar milicias con gente de color.

El Liberal

Madrid 4, 9-30 m. Insiste El Liberal en la necesidad de proceder a una discreta revisión de las recompensas concedidas por el general Polavieja, pues de lo contrario subsistirá el mal y se agravará el conflicto.

El Globo

Madrid 4, 9-40 m. Afirma que el gobierno pensó siempre en combinar en Cuba tres acciones.

Despues hace constar que el heroísmo, valor y pericia del ejército no producian resultados eficaces por la mala dirección de fuerzas.

El Progreso

Madrid 4, 9-50 m. Hace observar que las circunstancias presentes aconsejan ganar tiempo y reservar las energías de los republicanos para luego aprovecharlas en una crisis que se viene encima, no provocada por el Parlamento sino en otros puntos.

De la Habana

Varias noticias

Madrid 4, 10 m. Telegrafian desde la Habana que los autonomistas han autorizado al señor Galvez para que designe la comisión que se ha de entender con los reformistas, pero manteniendo siempre el nombre, programa y tradiciones de aquel partido.

Se espera del señor Amblard un acuerdo definitivo.

El partido de Unión Constitucional aplaude la actividad que se nota en las operaciones militares, estimando que solo así será eficaz la autonomía.

El Circulo de Hacendadosse ha constituido en sesión permanente para estudiar los medios de favorecer a la agricultura.

Han llegado a la referida provincia los generales Fuentes y Solano, como asimismo el diestro Mazzantini.

Segun partes oficiales, en encuentros habidos en Pinar del Rio matamos 19 rebeldes. Ha sido indultado en Las Villas el titulado capitán Montenegro, persona que goza de grandes prestigios en las filas insurrectas.

Practicando una operación las columnas de Brualla y Palencia contra la partida de Carrillo Gonzalez, la derrotamos, matando 25 vistos.

Contra un anarquista

Madrid 4, 10-20 m. Se habla de que se han dado órdenes a la policía de las principales provincias de España, acompañando fotografías de un furibundo anarquista de nacionalidad italiana y muy conocido en los centros del extranjero.

Al indicado sugeto se le persigue activamente.

La opinión en New York

Madrid 4, 10-20 m. De New York comunican que se mencita la creencia de que Mac Kinley se propone evitar adopte el Congreso una actitud agresiva en lo que respecta a la cuestión de Cuba.

Se asegura también que Mac Kinley celebrará conferencias con los leaders de los partidos, de los cuales ha recabado promesa de que cooperarán a reprimir la acción de los más exaltados.

Prevalece la opinión de que aunque se pronuncien discursos violentos y se presenten proposiciones favorables a los cubanos, éstos se les derrotará por la mayoría adicta a la Cámara baja.

Se estima posible que en el mensaje, aundado el caso de que se apoye en la actual política española, se hagan consideraciones que preñen la conducta de los Estados Unidos ante la eventualidad de que fracase la autonomía.

La Gaceta

Madrid 4, 10-30 m. La Gaceta da publicidad al estado de la Deuda flotante.

Aquella en primero de Diciembre llegó a 470.619,597 pesetas.

En Noviembre tuvo un aumento de pesetas 5.837,597.

Temporal en Bilbao

Bilbao 4, 11-45 m. Se ha reconducido el temporal de lluvias y granizos.

Muchos se ven precisados a entrar de arribada. El temporal es general en toda la costa. En los pueblos de la provincia continúa nevando.

En Velar ha caído una chispa eléctrica sobre un caserío.

Aquella quemó las ropas de la cama donde dormía una persona, la cual no sufrió daño.

Una vaca quedó muerta.—Elchaverry.

Merma de cosecha

Madrid 4, 12-44 t. De París telegrafian que la cosecha de vino del año de 1897 asciende a 32.351.000 hectolitros, resultando inferior en 12.305.600 a la cosecha del año anterior.

El tiempo.—Despacho oficial

Madrid 4, 1 t. Reina un tiempo despacible haciendo viento y frío.

Se ha recibido un despacho oficial, en el cual se dice que el general Pando se encuentra en buen estado de salud, no habiendo experimentado novedad alguna.

Varias

Madrid 4, 1-30 t. A causa del tiempo frío el señor Sagasta no ha salido de su domicilio.

Por lo tanto no ha despachado con la reina.

Le ha sustituido el ministro de Estado. A pesar de ser hoy día de audiencias con la reina no se ha celebrado ninguna.

Algo de Filipinas

Madrid 4, 1-45 t. El gobierno sigue confiando en que para la próxima semana se presentarán los cabecillas Aguineldo, Llanera y Lizal.

Noticias de carácter particular afirman que los insurrectos entregaron 5.000 fusiles.

A Filipinas.—Misa

Barcelona 4, 2 t. Han embarcado para Filipinas ocho jefes, 37 oficiales, 51 soldados y 15 hermanas de la Cruz Roja.

También se han embarcado muchos pertrechos de guerra y medicamentos.

La misa costada por los artilleros ha estado concurrencisima.

Asistieron los generales Despujols, Alameda y De Pedro.—Simó.

El proceso de Sempán.—Meeting federalista

Barcelona 4, 4-20 t. (Urgente.) El juez del distrito del Norte ha reclamado de la autoridad militar los autos relativos al proceso de Sempán, así como la entrega del preso.

Mañana se celebrará en San Feliu de Codinas un meeting de federalistas.

Hablarán los señores Vallés y Ribot y otros conocidos republicanos.—Simó.

Más de la guerra

Madrid 4, 5 t. (Urgente.) Un telegrama reciente de la Habana dice que se teme continúen los rebeldes atacando los poblados.

Además de la columna Segura irán otras a procurar que cambie la faz de la guerra.

Un nuevo "destroyers"

Madrid 4, 5-15 t. (Urgente.) A causa de la niebla, se suspendieron ayer en Clydebank (Escocia) las pruebas oficiales del destroyers Osado.

Se verificarán el lunes.

Detalles de un naufragio.—Conferencia

Madrid 5, 5-30 t. (Urgente.) El bergantín español Arango se ha perdido en la costa de Castro Urdiales.

La tripulación se salvó. Instrúyese sumaria.

El señor Puigcerver ha celebrado una conferencia con su compañero el ministro de Estado.

Del Oriente de Cuba

Madrid 4, 5-50 t. (Urgente.) En otro telegrama al Herald se participa que se reciben noticias desagradables del Oriente.

TOS desaparece por crónica y rebelde que son en 24 HORAS, con los CONFITES CARPA

Premiados con diploma de honor y medalla de oro en las Exposiciones de Suez y del Cairo.

La Unión y El Fénix Español Compañía de seguros reunidos



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, número 1 (Paseo de Recoletos)

Capital social Pesetas 12.000.000 Primas y Reservas 44.489.006'36 TOTAL 56.489.006'36

33 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS Esta gran compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

SUBDIRECTORES EN SEVILLA:

DON ISIDRO MARTINEZ FRANCOS, NÚMERO 69.

DON MANUEL POLERA BAILEN, NÚMERO 17.

Advertisement for TOS medicine, featuring the brand name in large letters and text describing it as a safe and effective remedy for various ailments.

Advertisement for LA GRESHAM insurance company, highlighting its long history since 1849 and its status as a legally established company in Spain since 1882.

Fabrica de Jabones, Bujías y Cirios

Raimundo Perez Martinez

Relator, 13.-Sevilla

BUJÍAS

Table listing candle specifications (BUJÍAS) with columns for weight, price, and quality.

Se remite gratis catálogo ilustrado a quien lo solicite.

JABONES

Marca "La Sevillana"

Table listing soap specifications (JABONES) with columns for type, weight, and price.

Velas y Cirios

Table listing candle specifications (Velas y Cirios) with columns for weight, length, and price.

PRECIO POR LIBRA DE 430 GRAMOS

BLANCO Y NEGRO

Publicación de actualidad con noticias, fotografías y artículos de interés.

OTROS ORIGINALES

- List of other publications and services offered, including 'Poesía de BALART' and 'LA BALA PERDIDA'.

El toro REGATERO y el tigre CESAR

Citrato de magnesia efervescente A LA VAINILLA

Bebida deliciosa, refrescante, aromatizada con habas de vainilla y muy superior a todos los Citratos ofrecidos al público hasta el día.



HUELVA

Compañía con las mejores marcas extranjeras, absoluta pureza y elaboración esmerada.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA

Linea regular de vapores Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.

FONDA DEL LEON DE ORO

Corredora, 10.-UTRERA Proprietario D. Andrés Caba Alcazar. Este antiguo y acreditado establecimiento se ha trasladado de la casa número 15 a la rúa, 10 de la misma calle.

ESTABLECIDOS EN 1883

Alvarado & Bejarano

GUAYAQUIL (ECUADOR) S. A. Comisionistas & Consignatarios. Se ocupan especialmente del despacho de órdenes de cacao y mas productos nacionales.

Marta Villar, Modista

Se reciben las últimas novedades de París. Dirección del taller, su hija María Mariño, Fernandes y González 31.-Sevilla.

PEDIR EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO

DEL FARMACEUTICO TORRES MUÑOZ.- CALLE DE San Marcos, 11.-Madrid. Cura el dolor de estómago y malas digestiones. Es el mejor polvo dentífrico y el más económico.

VUELTA AL MUNDO

El cuaderno 20 y último, que está de venta, es el regreso a MADRID pasando rápidamente por San Sebastian, Burgos, Valladolid, Segovia y El Escorial, para entrar por la estación del Norte, después de haber recorrido y visitado todos los países del mundo.

FOLLETON DE "EL NOTICIERO SEVILLANO" (10)

PONSON DU TERRAIL

Los Ladrones del Gran Mundo

ba el sombrero Chino, el cual acostumbraban a usar los marinos. La multitud al verle se puso a aplaudir, gritando: ¡Viva Cartahut!

truo, pues traigo un ron como pocas veces lo habreis bebido ni aún en casa de los armadores más encopetados, pero en este momento dejadme que me aleje por algunas horas para ir a Plouesnel, donde Cabestan, mi bienhechor, me aguarda impaciente.

lin a Mr. de Gonidec, ¿habeis visto a vuestro rival? Mr. de Gonidec frunció las cejas. —Plouesnel y las tierras que lo rodean no valen doscientos mil francos, prosiguió Ragoulin.

—Dispensadme si os hablo de Cabestan... vuestro tío... Mr. de Gonidec frunció las cejas. —Plouesnel y las tierras que lo rodean no valen doscientos mil francos, prosiguió Ragoulin.

tan profunda convicción, que Mr. de Gonidec, emocionado, le preguntó: —Pero ¿a quién los dejará? —Ni a vos, ni a Mad. de Bochemine, ni a Mr. de Fustinières, ni a ninguno, en fin, a sus parientes.